

LA GUERRE EUROPEENNE

par R. M. PUCET.

(suite)

Aucun événement d'une importance capitale ne s'est produit depuis le mois dernier. La pression des Alliés s'accroît dans l'Ouest ; malgré que les communiqués officiels sont sobres de détails, il est permis d'affirmer que l'artillerie française gronde jour et nuit sur la ligne des tranchées, tout contribue à nous donner l'espoir d'un nouveau bond avant longtemps.

Les Russes serrent également les Allemands dans l'Est, leur nouveau système de barricades faites avec du sable ont, désorienté l'état major allemand, qui à part son artillerie, se rend bien compte que ses autres armes sont inférieures à celles des Russes. La nouvelle tactique oblige les Allemands à reculer, leur obus n'explorent plus et s'enfouissent dans le sable sans causer de dommages.

En Serbie la lutte est assez serrée, avec des alternatives de gains et de pertes, néanmoins la situation est assez bonne, il n'y a aucune raison de s'alarmer, et ce, d'autant plus que de graves événements se préparent en Grèce, il y a tout lieu d'espérer qu'ils tourneront à notre avantage.

La Roumanie est toujours dans l'expectative, elle attend les événements.

L'Italie bataille fort contre les Autrichiens, la région où se trouvent actuellement les troupes est très montagneuse, la saison devient mauvaise, on ne peut espérer de grandes opérations de ce côté, pour le moment, du moins.

Sur mer, peu de changements, les sous-marins allemands ont cessé leurs exploits dans la Manche et la Mer du Nord, ils ont coulé quelques navires dans la Méditerranée ; quant à la flotte allemande, elle fait toujours la morte.

En général, la situation est bonne et nos espoirs du mois dernier ne font que se confirmer.

R.-M. PUCET.

LES JEUNES CULTIVATEURS

ASSOCIATION PROFESSIONNELLE
AGRICOLE

*La profession d'agriculteur est
honorabile et sainte.*

S. AUGUSTIN.

OBJET DE L'ASSOCIATION

1. Inculquer et développer partout l'amour, le respect et la fierté de la noble profession d'agriculteur.
2. Développer chez les agriculteurs de tout âge et de toute condition l'esprit de fraternité, d'association et de coopération.
3. Faciliter à ses membres les moyens de se communiquer mutuellement le fruit de leurs études et de leurs expériences.
4. Travailler toujours, par tous les moyens possibles à l'expansion de l'agriculture dans la province.

REGLEMENT DE L'ASSOCIATION

1. L'association est connue sous le nom de « LES JEUNES CULTIVATEURS ».
2. Elle a pour but d'unir dans une action commune tous les jeunes cultivateurs en vue de promouvoir l'organisation et le développement de l'agriculture d'une façon pratique et efficace.
3. Son action s'exerce par toute la province agricole de Québec.
4. Le siège social de l'association est à l'Institut agricole d'Oka, La Trappe près Montréal, domicile du Secrétaire.
5. L'association est administrée par un bureau de direction.
6. Le bureau de direction se compose de douze membres élus à l'assemblée générale annuelle, par la majorité des membres présents, sur proposition d'un membre actif, appuyée par un second membre actif. Parmi ces douze directeurs seront choisis un président, un vice-président et dix conseillers.
7. Le secrétaire-trésorier est choisi en dehors des directeurs. Il rend ses comptes à l'assemblée générale régulière, une fois par année.
8. Les assemblées générales régulières se tiendront une fois par année à date fixée par le bureau de direction.
9. Des assemblées spéciales peuvent être convoquées sur proposition d'un membre actif, appuyée par la majorité du bureau de direction.
10. Avis de toute assemblée sera donné par le secrétaire huit jours avant la date fixée pour la dite assemblée.
11. Toute personne s'intéressant à l'agriculture peut devenir membre de l'association après avoir signé la formule d'adhésion, et avoir été présentée par un membre actif de l'association.
12. Tout membre nouveau, en présentant sa demande, doit payer sa cotisation annuelle qui est d'au moins vingt-cinq sous.

DEVOIR DES MEMBRES

Les membres de l'association doivent s'engager à réaliser autant que possible le but poursuivi par la dite association. Pour cela ils tâcheront de suivre les instructions de leur bureau de direction. Ils s'efforceront de répandre autour d'eux l'amour et le respect de la profession agricole, et de faire profiter leur entourage des connaissances qu'ils auront acquises. Ils profiteront de toutes les occasions pour acquérir de nouvelles connaissances pratiques et utiles à leur profession d'agriculteurs.

L'association entend collaborer à toutes les entreprises agricoles nécessaires : amélioration des semences et des terres, industrie raisonnée de la laiterie, aviculture, bons chemins, etc... le Comptoir coopératif agricole, (casier postal 126, Montréal), est le sujet d'une étude attentive de sa part.

SPIRITUS PROCELLARUM

Entends-tu, destructeur des forêts protectrices,
La voix des éléments s'élever contre toi.
La nature offensée a reconquis ses droits
Contre ton imprudence et ton vénel caprice.

Les pins n'endiguent plus l'aride flot mouvant
Des sables charriés dans les plaines désertes.
Que de riches moissons, aujourd'hui recouvertes,
Auront flétri ton nom dans les œuvres du vent !

Où croissaient autrefois, sur des terres fertiles,
Le blé, l'avoine et l'orge et le trèfle odorant,
L'œil attristé ne voit qu'un désert décevant
Où la silice pure a dérobé l'argile.

Les rivières, jadis imposantes, n'ont plus
Qu'un maigre filet d'eau d'où les cailloux
[émergent ;
Et nul des vieux pêcheurs ne revient sur la berge
Tendre la ligne, vers le soir, lorsqu'il a plu.

Car, depuis que la hache a dégarni le faite
Des monts et que l'humus n'enrichit plus leurs
[flancs,
Le soleil altéré s'abreuve incessamment
De la fraîcheur volée aux plaines qui halètent.

Le ciel n'est plus si clair et l'air n'est plus si bon ;
Les arbres résineux, aux arômes salubres,
Ne purifient plus l'air des nuages lugubres
Qui flottent, surchargés de gaz et de charbon.

Et quand le vent noroît souffle sur les villages,
Le pauvre sous son toit qui baille, vermoulu,
Grelotte, car le vent geint que n'arrête plus
La forêt protectrice et haute des vieux âges.

Un jour, s'éveillera sans nids et sans oiseaux
Le pays bien-aimé des arbres fantastiques ;
Car, sous l'acier vénel, l'érable symbolique
Aura vu s'affaisser tous ses derniers rameaux.

Et là-même où l'on vit rêver les doux poètes,
Et les sources chanter sous les taillis épais,
Le pays n'aura plus d'asiles pour la paix
Ni pour le bon repos d'inviolables retraites...

A. DÉSILETS.